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 لمؤتمر نزع السلاح.  1547: أعلن افتتاح الجلسة العامة )تكلم بالروسية(الرئيس  

سييييداتي وسيييادتي، أود أك أبلنهم بدنا بعد ا عتماد المؤقم لمعام فقراع مليييروع التقرير الن ائي  
أيلول/سيييييبتمبر، أجرع الرئاسييييية البيلاروسيييييية ملييييياوراع   يييييا ية م   16في جلسيييييتنا الأ يرة، المعقودة في  

عن هذه الملييييييياوراع مليييييييروع منقة عمامتا الأمانة هذا الصييييييي اح في و يقة  الدول الأعضيييييييات. وقد تم  
 . CD/WP.629/Rev.5تحمل الرمز 

وتتضيييمن هذه النسييي ة التعديلاع التالية علخ النسييي ة التي نارنا في ا سيييوياء يوم الأر عات: يتعل   
التعديل الأول بترقيم التذييلاع، وتج يز صيييتحات ا، وف يييافة عناوين للتذييلين الأول والوانيل ويتعل  الواني  

 18 لخ الأمانة حتخ صيييييييي اح اليوم   بتقديم الأمانة التذييل الوالث، الذي يتضييييييييمن قائمة الو ائ  التي ق دمم
 ، و ما يلملا.2020أيلول/سبتمبر  

. ويا ر  5و 4وفي الجلسيييية العامة ليوم الأر عات، اعتمدنا مؤقتاء جمي  التقراع باسييييتونات التقرتين   
في النسيييييييييي ة التي ع متمم نبا اعتمده بالأمس جمي  الوفود الحا ييييييييييرة في القاعة أ نات المناقليييييييييياع  ير 
الرسييييييييييييييمييية التي دارع بعييد الا ر. ول ييذا السييييييييييييييبيين، أقترح أك نعتمييد أو ء هيياتين التقرتين مؤقتيياء،  م نعتمييد  

من النايام اليدا لي.   46قياء للميادة  التيذييلاع، وننار في الأ ير في اعتمياد التقرير السيييييييييييييينوي بيالكياميل، وف
وستتاح الترصة بعد ذلك للوفود، التي تود الإد ت بدي تعليقاع   ا ية لأ ذ الكلمة. وآمل أك تؤيدوا مسار 

، كمييا ترداك في  5و  4العمييل المقترح، وفذا لم يهن  ميية أي اعتراق، أقترح أك ينار المؤتمر في التقرتين  
 عمامت ا الأمانة ص اح اليوم.  ، التيCD/WP.629/Rev.5الو يقة 

؟ أعتقييد أك من المنيقي النار في التييذييييل الأول  5و  4ف ييل يود أي وفييد التعلي  علخ التقرتين   
. أرى أ  أحيد ير ين في أ يذ الكلمية. ًييييييييييييييهراء أيت يا 4في الوقيم نتسييييييييييييييا، بياعت ياره جزتاء   يتجزأ من التقرة  

  5و   4خ دعمهم. و نيييات علخ ذليييك، ت عتميييد مؤقتييياء التقرتييياك  الزميلاع الموقراع وأي يييا الزملات الموقروك عل
 والتذييل الأول. 

أود توجيا انت اههم  لخ التذييل الواني لملروع التقرير. هل يود أي أحد منكم التعلي ؟   أرى أي  
 وفد ييلن الكلمة. أًهركم علخ دعمهم. وي عتمد مؤقتاء أيضاء التذييل الواني.  

لزملات الموقروك، لقد أ بلنم بدك التذييل الوالث يتضييييييمن في ًييييييهلا الحالي  الزميلاع الموقراع، ا 
حتخ صييييييييي اح اليوم.  ير أك الأمانة أبلنتني للتو أك و ائ    2020جمي  الو ائ  التي ق دمم  لخ دورة عام 

تحاد   ييييا ية ق دمم هذا الصيييي اح تحديداء، وأنا بعد  عداد هذه النسيييي ة من التقرير وتعميم ا بالتعل، قدم ا 
الروسييييي تعليقاع من دائرة الإعلام والصييييحافة بواارة ال ارجية بلييييدك حالة أليهسييييي نافالني. ويرد رمز هذه 
الو يقية وعنوان يا بياللييييييييييييييهيل الواجين في التيذيييل الوياليث للتقرير، وفقياء للمميارسيييييييييييييية المعتيادة. وهيذه هي الو يقية 

 قائمة الواردة في التذييل الوالث.الوحيدة التي للأمانة علما ب ا حالياء، وسوف ت ضاف  لخ ال

وفي هذا الصييييييييييدد، أود دعوة كل من يعتزم تقديم و يقة أك يزود الأمانة أو الرئاسيييييييييية بالمعلوماع  
ذاع الصيييييلة في أسيييييرع وقم ممهن لتضييييييف الو ائ  قبل اعتماد تقريرنا. ف ل يود أي وفد  علاك أنا يعتزم  

 لك الكلمة سعادة الستير.  دراج و ائ ؟ أرى أك وفد ألمانيا ييلن الكلمة.

: ًيييهراء سييييدي الرئيس، ًيييهراء لك علخ عقد جلسييية بعد نكليزية()تكلم بالإ  )ألمانيا( السيييب ريررير  
. ومن با   ظ ر هذا اليوم، التي آمل أك تكوك قصيييرة. لم نيل  علخ الو يقة التي قدم ا الوفد الروسييي بعد 
السييييييييييييييؤال    ير، هيل ع متميم الو يقية بيالتعيل؟ وقبيل أك ننل  جيدول أعميالنيا ل يذا العيام ونعتميد أ يراء التقرير  

د علخ الأقل أك تتاح لي فرصييييية قراتة الو يقة الروسيييييية. وأود أيضييييياء أك أ منةل وقتاء كا ياء لذلك، ومرفقاتا، أو 
 بحسن طول الو يقة. 
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: أًيييييهر وفد ألمانيا. ًيييييهراء علخ سيييييؤالك سيييييعادة السيييييتير. أعيي الكلمة  )تكلم بالروسيييييية(  الرئيس 
 لأمينة مؤتمر نزع السلاح لتقديم تعليقات ا.

: ًيهراء سييدي الرئيس. كلمتي ليسيم  )تكلمم بالإنكليزية(مؤتمر نزع السيلاح( )أمينة  السييب  اا  
تعليقاء بقدر ما هي معلوماع   يييا ية: تسيييلامنا للتو طل اء ًييي صيييياء آ ر لتعميم  حدى الو ائ ، وذلك  يييمن 

لو ائ  ممارسة أ رى من ممارساع الوفود، وكانم هذه المرة من جم ورية  يراك الإسلامية. و  نزال نتسلم ا
 ونعالج ا ونعمتم ا بدسرع ما يمهن، ونحن نتلقخ هذه الو ائ  باستمرار وسيتواصل ذلك ل ع  الوقم. 

: بعد هذه الملييييياوراع القصييييييرة م  الأمانة، أ بلنم أك الأمانة مسيييييتعدة تكلم بالإنكليزية()الرئيس   
كن قد أ يدع الت مل و نات علخ لتعميم نسي   لكترونية مسي قة من هذه الو يقة في وقم قصيير جداء،  ك لم أ

 ذلك، ندمل أ  يمنعنا ذلك من اعتماد التقرير.  

 )تكلم بالروسية(

 الزميلاع الموقراع، الزملات الموقروك، هل هناك المزيد من الأسئلة أو التعليقاع؟   يوجد.  

نتقل  لخ بلييييييدك الو ائ ، أود طرح سييييييؤال عليهم وأقترح أك ن    يما يتعل  با سييييييتتسييييييار الذي وردنا 
 اعتماد التقرير رسمياء. هل يمهننا المضي قدماء علخ هذا النحو أم أك هناك أي اعترا اع؟ الكلمة لألمانيا.

: ًيييهراء سييييدي الرئيس. آسيييل لأ ذ الكلمة مرة أ رى. )تكلم بالإنكليزية()ألمانيا(   السيييب ريررير  
يقة التي عمام ا ا تحاد الروسي ص اح اليوم لقد طلبم أك ي منة لي الوقم علخ الأقل لإلقات نارة علخ الو  

قبل أك نعتمد التقرير أ يراء. وأعتذر عن أك هذا الأمر يعني  ييييرورة أ ذ اسييييتراحة قصيييييرةل لكنني أًييييعر،  
في ظل هذه الاروف، بعدم ا رتياح  اات ا تتام دورة هذا العام دوك أك تتاح لي الترصيية علخ الأقل لقراتة  

ي  لخ مؤتمر نزع السييييييييلاح. أنا   أحاول اسييييييييتصييييييييعا  الأمور، وأرجو أك يتسيييييييي  ما قدما ا تحاد الروسيييييييي 
 صدركم. لقد ع متمم الو يقة للتو، وأظن أك الأمر لن يستنرق وقتاء طويلاء. 

 الستير. : ًهراء لوفد ألمانيا. أعيي الكلمة لوفد المملكة المتحدة، سعادة)تكلم بالروسية(الرئيس  

: ًييييييييهراء سيييييييييدي الرئيس.   أود  طالة أمد هذه )تكلم بالإنكليزية( )المملكة المتحدة( السييييييب ليب  
المنياقليييييييييييييية، وفنميا التيذكير بيالموقل اليذي ات يذه وفيدي في جلسييييييييييييييتنيا الأ يرة، وهو أنيا يمهن لأي وفيد، من 

دورة، أي المبدأ، أك ييلن تعميم و يقتا باعت ارها و يقة رسييييييييييييمية لمؤتمر نزع السييييييييييييلاح حتخ ن اية ال حيث
  00/18هذا اليوم. و  أود المسييياس بح  أي وفد في تقديم أي و ائ  أ رى حتخ السييياعة   00/18السييياعة 

سييييييييييييييوات أكيانيم الو يائ  قيد ق رئيم أم  . وفي هيذه الحيالية، أعتقيد أنيا بيأمهياننيا جميعياء أك نو  في أك الأميانية  
 الصادر. ًهراء.  نس ة الن ائية للتقريرفي ال 00/18ستنس  بدمانة قائمة الو ائ  التي وردع حتخ الساعة 

 لخ  : أًيييهر المملكة المتحدة، وأود الإد ت بملاحاة قصييييرة موج ة أو ء )تكلم بالروسيييية(الرئيس   
سييتير ألمانيا قبل  يره لاًييارة  لخ أك و يقة ا تحاد الروسييي باللنة الروسييية. ف ل النسيي ة الروسييية تك يك 

 ي البداية أك الأمر كاك وا حاء، لكنني كنم م يئاء لأنني لم أذكر ذلك.في الوقم الراهن؟ لقد اعتقدع ف

: ًيييهراء علخ هذا التو يييية. وفي هذه الحالة، يسيييعدني )تكلم بالإنكليزية()ألمانيا(  السيييب ريررير    
 اعتمياد التقرير، أي نعم، و يالي   أدرك تميامياء، كميا قيال اميلي في المملكية المتحيدة،  ك لأي وفيد ح  تقيديم

 أي و يقة، وطلن تعميم ا و يقةء رسميةء حتخ ن اية الدورة. وأرى أك بأمهاننا المضي قدماء.

 الستير. الكلمة لوفد كو ا. : ًهراء سعادة)تكلم بالروسية(الرئيس  

: ًيييييييهراء سييييييييدي الرئيس. يتت  وفدي تماماء )تكلم بالإسييييييي انية()كو ا(  السييييييب اولسااش زيييييان ييييييز 
والوفود الأ رى )وهو موقل يتماًيييييييييييخ، علاوة علخ ذلك، م  ناامنا الدا لي(:  موقل المملكة المتحدة م 
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ين ني عيدم الإ لال بح  أي وفيد في تقيديم أي و يقية. ف يذا ح  بيالتيدكييد، لكن   ين ني بيدي حيال ال ل   
 بينا و ين البند القا ي بعدم جواا تعديل التقرير بعد أك نعتمده.

. ولما كاك من ح  جمي  46لقد كاك وفدي وا ييييييييييييحاء  يما يتعل  بتتسيييييييييييييره كي ية تيبي  المادة  
وهيذا ح  منيقي   يعترق علييا   - 00/18الوفود،  ك هي أرادع ذليك، تقيديم أي و يقية حتخ السيييييييييييييياعية  

بليدي أننيا   فيأننيا نعتقيد أنيا   يجوا تعيدييل التقرير بعيد أك يعتميده مؤتمر نزع السييييييييييييييلاح. ويبيدو لوفيد  -وفيدي 
سييييييينا ر بع  اللييييييييت عدم احترام لأنتسييييييينا في حال اعتمدنا و يقة يجوا تعديل ا  يما بعد. ًيييييييهراء جزيلاء 

 سيدي الرئيس.

: وفد كو ا الموقر، بهل ا حترام الواجن لرأيك الوطني، أعتقد أننا نعود )تكلم بالروسييييييييية(الرئيس   
الم لة التي يجوا  لال ا تقديم الو ائ  وكي ية ذلك،  لخ ما كنا عليا في الساب  من مناقلاع بلدك توقيم 

أدلخ  التي  والتعليقييييياع  تعليقييييياتيييييك  أك  ويبيييييدو  المعتميييييد.  التقرير  علييييييا  يهوك  أك  ين ني  اليييييذي  واللييييييييييييييهيييييل 
المملكة المتحدة متعار ييييية تماماءل وناراء  لخ المناقلييييية التي دارع المرة الما يييييية، يصيييييعن القول   وفد ب ا
لآرات بلييدك هذه المسييدلة. وفي هذا الصييدد، أود مرة أ رى أك أسييدل جمي  الوفود سيينتوصييل  لخ تواف  ل  ننا

علخ  -أي تقريرنا   -عما تنوي عملا  يما يتعل  بالو ائ ، وعما  ذا كانم علخ اسييييييييييييييتعداد  عتماد الو يقة 
 كو ا. تملياء م  ناامنا الدا لي. أ عيي الكلمة لوفد 00/18أساس أنا يجوا تقديم الو ائ  حتخ الساعة 

: ًييييييهراء سيييييييدي الرئيس. ليس في نيتنا علخ )تكلم بالإسيييييي انية()كو ا(  السيييييب اولسااش زييييان يييييز 
الإطلاق  طالة أمد هذه الجلسييية. وم  ذلك، سيييوف نؤسيييس دوك ًيييك لممارسييية تتعارق م  أبسييي  الم اد  

 أرى في الحقيقة  التلنيلية لأي منامة، بل أبس  م اد  المني . وأ تلل بهل احترام م  تعليقك، لأنني  
، التي تعيي الدول الح  في تقديم الو ائ ، وأحهام 45تناقضييياء بين ملاحاة المملكة المتحدة بليييدك المادة 

، التي تنب علخ أنا يجن علخ مؤتمر نزع السييييييييييلاح اعتماد تقرير. و  أجد من المنيقي تعديل 46المادة 
اء  لخ اللجنية الأولخ لن يهوك التقرير اليذي اعتميدنياه في  تقرير اعتميدنياه بيالتعيل، لأك التقرير اليذي ي قيدم  حقي 

 هذه الجلسة.  ن ا مسدلة ًهلياع قانونية صرف.

وأسيييييييييييييييعخ لأكوك مرنياء قيدر الإمهياك،  ذ ليس ليدينيا في الحقيقية أي مليييييييييييييييهلية م  أي من   
أعتقد في الواق  أنا يصييييييييعن كويراء علخ أي ًيييييييي ب ا عتراق علخ تقديم دولة ما تريد    -  الو ائ  

لكن ي قخ من الوا ة أنا، لأس ا   جرائية،  ذا كنا نود أ ذ عملنا علخ محمل الجد،   - تقديما من و ائ   
  يجوا تقديم تقرير اعتمدتا الدول الأعضيييييييييات  لخ اللجنة الأولخ  ذا جرى تعديلا  يما بعد. ولن يهوك هذا 

أريد فتة نقاش بليييدك هذه المسيييدلة   الو ييي  مقبو ء، وهو أمر لم أًييي ده ق  في أي نوع من ا جتماعاع. و 
 أو مواد ناامنا الدا ليل  ك المسدلة ب ساطة مسدلة مني .

كلمة، سييييييييييعني ذلك أننا اعتمدنا هذه الو يقة، وليس و يقة  4 200وفي حال اعتمدنا و يقة تحوي  
كلمياع لأنيا كياك من الضييييييييييييييروري تعيديل يا في وقيم  ح . وفيد بليدي علخ اسييييييييييييييتعيداد تيام    4  210تحوي  

، للاطلاع علخ محتوى الو يقة واعتماد التقرير. لكن احتراماء لعملنا،   يمهن  55/17للاجتماع في السييياعة  
ي أي جزت  لوفد بلدي اعتماد ًيييت ما، وهو يعلم أك الأمانة العامة سييوف تعدلا في وقم  ح . و  يوجد ف

تعيدييل المواد التي اعتميدنيا. و  أعتقيد أك هنياك أي  من نايامنيا اليدا لي ميا ينب علخ أك للأميانية سييييييييييييييليية
تنياق  علخ الإطلاق بين ميا أقوليا وفعلاك الم ياد  اليذي قيدميا وفيد المملكية المتحيدة بلييييييييييييييدك حقوق اليدول 

يً ب هنا يقترح ل و  أعتقد أيضياء، علخ الأقل اسيتناداء  45الأعضيات بموجن المادة  لخ ما سيمعم، أك أي 
وا ييييحة تماماءل ف ي تنب علخ أنا يجن علخ الدول    46، لأك الجملة الأولخ من المادة 46انت اك المادة 

 اعتماد التقرير. ًهراء سيدي الرئيس.



CD/PV.1547 

5 GE.20-16557 

: أًييييييييهر وفد كو ا. قبل أك أعيي الكلمة لوفد المملكة المتحدة، أود أك (تكلم بالروسييييييييية) الرئيس 
أمينة مؤتمر نزع السيلاح التعلي  علخ الممارسية الحالية. بعدها، أطرح سيؤالي عليهم جميعاء: هل  أطلن  لخ

 نحن مستعدوك للعمل؟

: أعتقد أك  مة سييوت ف م. فقد كانم )تكلمم بالإنكليزية()أمينة مؤتمر نزع السييلاح( السيييب  اا    
ن اية الدورة و ائ  تضييمنم طل ا بأدراج ا  الممارسيية وا ييحة منذ الجلسيية العامة السييابقة. حين ا، قبلنا حتخ 

في التقرير. والممارسييية وا يييحة  ذك، لكن   ًيييك أيضييياء أك ناامنا الدا لي   يحدد تتاصييييل ال فأذا ارتدى 
 مؤتمر نزع السلاح ال روج عن ا، فلا ا تصاص ذلك. ًهراء. 

 : ًهراء. )تكلم بالروسية(الرئيس  

 )تكلم بالإنكليزية(

 لوفد المملكة المتحدة.الكلمة  

: ًييييييهراء سيييييييدي الرئيس. أود الإًييييييارة  لخ نقية )تكلم بالإنكليزية( )المملكة المتحدة( السيييييب ليب  
تل ا النقية التي أًارع  لي ا أمينة مؤتمرنا، أي أنا طوال السنتين اللتين كنا أنا ومندو  كو ا نجلس جن اء 

، بات اع الإجرات الذي أوجزتا الأمينة للتو دوك  لخ جنن في مؤتمر نزع السلاح، كاك سعيداء جد اء، كما كنم 
أك يبدو عليا أي قل  بليييييدك ما  ذا كاك ذلك منيقياء. لقد فعل أسيييييلافنا اللييييييت نتسيييييا علخ مدى السييييينواع 

ر ما تكرم   -العلير الما يية أو أكور، كما أبلنتنا أمينتنا في جلسيتنا العامة الأ يرة. و  أف م ما الذي تنيار  
ميلنا وأنار الأمر. وكذلك الأمر في كل المنتدياع الأ رى لنزع السييييييييييييييلاح لأننا عندما نعتمد تقريراء، تجري ا 

علييا الأميانية تحيديوياع  يميا بعيد،  ميا تحريريياء أو تقنيياء مولاء لإدراج قيائمية اليدول الأطراف التي أ يذع الكلمية  
و ائ  أ رى. وهذه ممارسة معتادة تماماء في  في نقاش بعينا، أو ًاركم في الجلسة، أو أ افم في الواق  

هذا المنتدى وكل منتدى آ ر نتعامل معا. و  أف م ما الذي تنيار،   سيييما في الجلسيية الأ يرة من الدورة،  
ك اعتماد التقرير.  ونحن علخ وً

أنا أول من يعترف بدننا بحاجة  لخ دراسيييية أسييييالين عمل هذا المؤتمر. فقد اقترحنا في الما ييييي  
تعيين ج ة تنسيي  للتلياور م  الوفود بليدك هذا المو يوع، وهذا هو بالضي   السيبن الذي دفعنا  لخ اقتراح  
ذلك. وم  ذلك، هذا ليس الوقم أو المهاك المناسيييين لإجرات هذا النقاش أو تعديل ممارسييييتنا السييييابقة، التي 

 عديل ا الآك. كنا سعدات ب ا تماماء طيلة علر سنواع. أنا   أف م سبن حاجتنا  لخ ت 

 : أعيي الكلمة لوفد ال ند.)تكلم بالروسية(الرئيس  

سيييييدي الرئيس. أتاب  هذه المناقليييية بعناية  : ًييييهراء جزيلاء )تكلم بالإنكليزية()ال ند(  السيييب رييا ما   
فائقة، وأعتقد أك كلا الجانبين علخ ح . والواق  أك ستير المملكة المتحدة مح  بيريقتا ال اصة، ومندو  

من ناامنا   46ا ليس م يئاء بدوره. وأعتقد أك هذه الصيييييييييعو اع تنليييييييييد بسيييييييييبن طريقة تتسييييييييييرنا المادة كو  
انت م. وصحية   الدا لي. فالممارسة المعتادة هي أنا عندما نعتمد تقريرنا، تكوك الدورة وجمي  الجلساع قد

قائمة المتكلمين مولاء.   -أيضييييييياء أننا نعتمد أحياناء تقارير علخ أسييييييياس أك الأمانة سيييييييت ضييييييييف و ائ  أ رى  
وأتذكر أيضياء عندما أًيارع الرئاسياع أو الرءسيات  لخ أن م سييضييتوك موجز الرئاسية أو موجز الرئيس  لخ 

 التقرير، ولو أك ذلك يستلزم موافقة الدول الأعضات الملاركة.

، 17/ 00  أو  16/ 00وفي هذه الحالة بالذاع، تنلييييييييد الصييييييييعو ة من أننا قد نعتمد تقريرنا في السيييييييياعة  
. ولر ما هذه هي الصييييييييعو ة التي  18/ 00بحسيييييييين كل حالة، لكن دورة مؤتمر نزع السييييييييلاح تنت ي في السيييييييياعة  

 نواج  ا هنا.  
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وفي الاروف الموالية،   يجوا تعديل التقرير بعد اعتماده، باسييييتونات التعديلاع التحريرية أو أي  
تعيديلاع أ رى، ما لم يقرر المؤتمر ذلك. وفي هذه الحيالة بالذاع، أعتقيد أك المؤتمر  ير مسييييييييييييييتعيد لقبول 

لخ "أوراق العمل والمقترحاع أي تعديلاع بعد اعتماد التقرير. وأرى الآك أك سييييتير المملكة المتحدة يلييييير  
)و(. ولكن فاتحة المادة تنب أيضيييييييييييياء علخ ما يلي: "يجن  45المعرو يييييييييييية  لال العام" الواردة في المادة 

 تضمين التقارير ]أي ملاري  التقارير[".  

في واق  الأمر ال ييدف  ذ تنب علخ أك "يعتمييد المؤتمر التقرير السيييييييييييييينوي في    46تحييدد المييادة   
ذا يعني أك مليييييياري  التقارير تصيييييي ة التقرير الن ائي. ويحدي هذا الأمر في ن اية الدورةل  ن اية دورتا". وه

ومن  م، أعتقد أك مندو  كو ا علخ ح   ك كاك   ير ن في ات اع الممارسيية السييابقة، لأنا   يرد في أي 
 الدا لي.  جزت من ناامنا الدا لي أنا يجن علينا ات اع أي ممارساع. بل يجن علينا ات اع ناامنا

تسييييييياتل سيييييييتير المملكة المتحدة أيضييييييياء عما تنيتر. وأعتقد أك الردت جات من مندو ة سيييييييوريا حين ا  
، عندما ق دمم و يقة في وقم متد ر وترتبم علي ا بع  الصعو اع. 2018عندما أًارع  لخ قضية عام 

التقرير دوك أي تعييديلاع،   وعلينييا جميعيياء أك نجييد طريقيية لعمييل المؤتمر:  مييا أك نتت  جميعيياء علخ اعتميياد
، و عدها نعتمد  00/18باسيييييييتونات التعديلاع التحريرية التي تجري ا الأمانة التقنية، أو ننتار حتخ السييييييياعة  

 التقرير. و  ذا ند ذ بمواقل الجمي  الموجودين في هذه القاعة. ًهراء سيدي الرئيس. 

نك من السيييييتير. أًيييييعر بدك   : ًيييييهراء سيييييعادة)تكلم بالروسيييييية(الرئيس     لمامك باللنة الروسيييييية يمهت
لدي. وأفضييييل أ  ينجر مؤتمر نزع السييييلاح  لخ مناقليييياع حول هذه المسييييدلة، وأقترح  معرفة ما يدور في   

أي أك نقبل و يقتين   يييافيتين،  حداهما من   -من  م  ما أك نتوصيييل  لخ اتتاق ًيييرف هنا في هذه القاعة  
الإسييييييييييييييلامييييية، وننار في الوقييييم نتسيييييييييييييييييا في التقرير   ا تحيييياد الروسييييييييييييييي والأ رى من جم ورييييية  يراك

أو ننتقييل الآك  لخ المنيياقلييييييييييييييية العيياميية ونعود  لخ اعتميياد التقرير في    -نضيييييييييييييييف و ييائ  أ رى   أ  ونؤكييد
 . وأرجو أك تبدأوا بالنار في ال يار الأول. تتضل، الكلمة لألمانيا  م لكو ا.55/17 الساعة

: ًيييييهراء سييييييدي الرئيس. لدي تعلي  وسيييييؤال. والتعلي  ليزية()تكلم بالإنك)ألمانيا(   السيييييب ريررير  
هوالتالي: يوجد وفدي الآك في و يييي  يجعلا أمام م و يقة سييييتصيييي ة جزتاء من المحضيييير الرسييييمي لدورة هذا 
العام، دوك أك يعرف وفدي فعلاء محتواها، لأنني   ألمُّ باللنة الروسيييييييية. وهذا و ييييييي   ير جيد. و عد ذلك 

عن  مهانية الردت علخ هذه الو يقة في هذه الدورة،  نا طلن يجعلني أًعر بعدم ا رتياح   ييلن مني التناال
.  اللديد، علخ الر م من أنني   أعرف  ك كانم الحاجة تدعو  لخ الردت

تم تقديم ا   –أو ماذا كاك مصيير مول هذه الو يقة في الما يي؟    -وسيؤالي هو: ما مصيير و يقة  
ل، قبيل   لخ الأميانية لتعميم يا و   يقيةء رسييييييييييييييمييةء بعيد ا تتيام الجلسيييييييييييييية الأ يرة ليدورة بعين يا، لكن ذليك كياك، لنلقي 

؟ كيف لك أك تسيييييجل ا و يقةء رسيييييمية؟ تتسييييييري لناامنا الدا لي   ي تلل في ًييييييت عن 00/18السييييياعة  
تتسييييييييييييييير اميلي ال نيدي.   مجرد انت يات الجلسيييييييييييييية العيامية ال تياميية بياعتمياد التقرير، تكوك دورة مؤتمر نزع 

 السلاح قد انت م في العام ذاتا. 

ذليك  لخ دورة السيييييييييييييينيية الموالييية.  أعتقييد أك بيالإمهيياك ترحيييل أي و يقيية ترسيييييييييييييييل  لخ الأميانية بعييد   
علخ ذلك،   يسييييييييعني  ير قبول  ياركم الأول بلييييييييرص أك ت تاح لي فرصيييييييية معرفة ما تحويا الو يقة  و نات

قادر علخ موافاتي ب ذه  –المترجموك اللييييتويوك أو  يرهم  -الروسييييية. ويوجد بيننا من ي لم باللنة الروسييييية  
 المعلوماع. ًهراء. 

: أًييييييييهر سييييييييتير ألمانيا. بينما ننار في طريقة تلبية طل ك والرد عليا، سييييييييية()تكلم بالرو الرئيس   
 أعيي الكلمة لوفد كو ا.



CD/PV.1547 

7 GE.20-16557 

: ًييييهراء سيييييدي الرئيس. أود أيضيييياء أك أًييييهر )تكلم بالإسيييي انية()كو ا(  السييييب اولسااش زيييان ييييز 
وهو   -حيد عيو ي  اميلاتنيا واملاتنيا علخ هيذه المنياقليييييييييييييياع المويرة للاهتميام. ولأنني محيامي، فلر ميا كياك أ

أنني أمتويل القواعيد. وليس ليدي أي اعتراق علخ اتتياق   -عيين جمي  المحيامين تقري ياء حسييييييييييييييين ميا أظن  
اللييرف الذي تقترح. أما بالنسيي ة ل قية الأمور، فالممارسيية المعتادة ليسييم قاعدة و  توافقاء للآرات. وأعتقد أك 

دورة مؤتمر نزع السييييييلاح تنت ي عندما تنت ي الجلسييييية  هذا الأمر يردُّ علخ كل ما قيل هنا. وأرى أيضيييييياء أك 
وهيذه هي النقيية الأسيييييييييييييياس. وفي الوقيم الحيالي، أود، بياعت ياري محياميياء متقلين   -العيامية الأ يرة للمؤتمر  
بل في منتصييل الليل، ويمهن أك  00/18أيلول/سييبتمبر   ينت ي في السيياعة   18المزاج، الإًييارة  لخ أك 

الليييييتوية التابعة للأمم المتحدة ال قات معنا حتخ ذلك الحين. ومن الوا ييييية أك هذا نيلن  لخ دائرة الترجمة  
 ال يار فاي ، وأنا أول من يقول بذلك لأنني   أعترق علخ تقديم الو ائ .

مييا أود نقلييا هو أك من الوا يييييييييييييية أك كي ييية تتسيييييييييييييييرنييا لناييامنييا الييدا لي يجيين أك تكوك  ييدمية   
مؤتمر تقريراء وأعيخ الأمانة الضييييوت الأ ضيييير لإ ييييافة و ائ ،   أمهاك  لمصييييلحتنا. وأعتقد أنا  ذا اعتمد ال

الأمانة أك تتعل ذلك. ولكن  ذا كاك هناك ًيييييييييييك في أمر حدي في الما يييييييييييي و  نريد تكراره، فأنني أتت م 
ه  تماماء ما يقولا ممول ألمانيا الموقر. ف ذا حقا. ومن الوا يية أنا يود معرفة ما  ذا كاك يسييتوجن الأمر ردت

 علخ الو يقة وما تحويا.

نحن مرنوك للناية. وليس لدينا أي اعتراق علخ اتتاق الليييييييرف. ولكن ما   نريده هو أك ي عتبر   
تعديل  و يقة اعتمدت ا الدول الأعضييييييات دوك موافقة الدول الأعضييييييات ممارسيييييية معتادة. فلا ين ني أك يهوك  

 ادة.ذلك ممارسة معتادة، ولن تقبل ا كو ا أبداء ممارسةء معت 

وما  ير ذلك، سيدي الرئيس، فدنا أترك الأمر كلياء لك للأطراف المعنية. فكو ا ليس ل ا مصلحة   
 اصييييييييييية في هذه القضيييييييييييية سيييييييييييوى ات اع ناامنا الدا لي. وفذا كاك الحل هو اتتاق الليييييييييييرف، فأننا نقبلا. 

ضيييييييييييييياء مرنوك. وفذا كياك علينيا  احتياج الوفيد الألمياني بع  الوقيم لمراجعية الو يقية وات ياذ قراره، فيأننيا أي  وفذا
. لكن ما   تحتملا مرونتنا هو الرأي  00/18، فسيييييييينكوك هنا في السيييييييياعة  00/18نجتم  في السيييييييياعة   أك

القيائيل  ك من المميارسيييييييييييييية المعتيادة تعيدييل الو يقية التي نعتميدهيا حتخ بعيد أك ت رج من بين أييدينيا. ًييييييييييييييهراء  
 الرئيس. سيدي

ع العزيزاع، الزملات الأعزات، يمهن أك نواصييييل هذه المناقليييية  : الزميلا)تكلم بالإنكليزية(الرئيس   
 ونحاول في الوقم نتسا مساعدة الستير الألماني ا طلاع علخ محتوى الو يقة الروسية. الكلمة لوفد ال ند. 

: ًييييييهراء سييييييعادة السييييييتير. وفد بلدي مرك  لخ حد كبير،  )تكلم بالإنكليزية()ال ند(  السيييييب رييييا ما   
يعارق أياء من ال يارين ما دمم تسييييميا "اتتاق اللييييرف"، لأك ال ند أيدع تعديل ناامنا الدا لي لجعلا   و 

 محايداء جنسانياء. ًهراء. 

 : ًهراء لل ند. أعيي الكلمة لممول هولندا.)تكلم بالروسية(الرئيس  

لليييييييت لمة   : ًييييييهراء سيييييييدي الرئيس. أ ذع الك)تكلم بالإنكليزية()هولندا(  السيييييب ياررييلسييييي 
 لإ يافة أنا  ذا كانم هناك و ائ  جديدة لم ت ترجم  لخ الإنكليزية، فأنني أود ا طلاع علي ا أيضياء. فمن   

 الواجن أك ن لمل ب ا جميعاء. 

السيييتير. وفقاء للمعلوماع التي تلقينا للتو من   : ًيييهراء علخ تعليقك سيييعادة)تكلم بالروسيييية(الرئيس   
أك ليس بمقدورها الموافقة رسييمياء علخ هذا اليلن في هذه المرحلة، ف ي  ير م ولة  الأمانة العامة، يا ر 

حالياء  بتقديم  دماع الترجمة التحريرية. وللمترجماع والمترجمين اللتويين الذين نعمل مع م دور آ ر، وهم
قة، أو أك في مقصييييييييييورات م. وم رجنا الوحيد من هذا الو يييييييييي  هو أك نيلن ذلك  لخ الوفد الذي قدم الو ي 

 نحذو حذو اميلكم الألماني. أعيي الكلمة الآك لوفد ا تحاد الروسي.
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يًهراء سييدي الرئيس. عندما قدم وفدي  )تكلمم بالروسيية()ا تحاد الروسيي(  السييب  وززنيتسيزرا   :
واارة  الو يقة، لم تكن هناك سوى النس ة الروسية. وتوجد الآك نس ة باللنة الإنكليزية علخ الموق  الل هي ل

 ال ارجية، و مقدوري تزويدكم براب  يتضي  لخ صتحة الترجمة الإنكليزية.

: سيؤالي الآك للوفود المعنية: هل ردُّ وفد ا تحاد الروسيي م رق؟ أعيي  تكلم بالروسيية()الرئيس   
 الكلمة الآك لستير ألمانيا.

: ًييهراء سيييدي الرئيس. لقد أعياني اميلك للتو النسيي ة  )تكلم بالإنكليزية()ألمانيا(  السييب ريررير   
الإنكليزية للو يقة. ف ل لي أك أطلن مرة أ رى أ ذ اسيتراحة قصييرة جداء حتخ أتمهن من قراتة الو يقة؟ فدنا 

 أجد بع  الصعو ة في قراتة الو يقة ومتابعة المناقلة في آك. ولن يستنرق الأمر الكوير من الوقم. 

السيييتير. أعيي الكلمة لممول هولندا. تتضيييل   : ًيييهراء علخ بيانك سيييعادةبالروسيييية()تكلم  الرئيس   
 الستير. سعادة

: أًهر روسيا علخ هذه المعلوماع. وفذا كاك هناك )تكلم بالإنكليزية()هولندا(    السييب ياررييلسيي 
 نب باللنة الإنكليزية، ف ل للأمانة أك تعمتِّما؟ ًهراء. 

  10: الزميلاع الموقراع، الزملات الموقروك، أ علن تعلي  الجلسيييييية لمدة بالروسييييييية()تكلم  الرئيس   
 دقائ  تلبية ليلن ا ستراحة القصيرة.

 .10/16واستؤنتم الساعة  00/16ع لقم الجلسة الساعة 

: الزميلاع، الزملات، أود أك أبلنهم بدك الأمانة عمتمم للتو رواب   لخ )تكلم بالروسيييييييييية( الرئيس 
  تحمل أي من ما رمزاء أو هي مسيييييجلة و يقة لمؤتمر  –لكترونية باللنة الإنكليزية لو يقتين مؤقتتين  نسييييي   

 حداهما و يقة للاتحاد الروسيي والأ رى لجم ورية  يراك الإسيلامية. ويجري حالياء ط   نسي   -نزع السيلاح 
ر في الجزت ال لتي من القاعة، ورقية من و يقة ا تحاد الروسييي، وسييتو يي  علخ الياولة بالقر  من الجدا

 وهي نس  لمن يود قراتة بياك واارة ال ارجية الروسية باللهل الورقي التقليدي.

أجدني مضييييييييييييييراء مرة أ رى للعودة  لخ اقتراحي بدك نتوصيييييييييييييل  لخ اتتاق مت ادل، سيييييييييييييوات أكاك  
و ائ  أ رى أوقد   ت قدمل  ًيييييرف أم  ،  عتماد التقرير الآك، وذلك علخ أسييييياس أنا قد ت قدم بالي    اتتاق

أما  ذا كنتم تنووك تقديم أي و ائ    ا ية، في رجخ  بلا نا جميعاء بذلك الآك. وفذا لم يهن لأحد أي نية من 
. أعيي 55/17هذا القبيل، فعلينا أك ننتقل  لخ المناقليييييياع السييييييياسييييييية وننقل اعتماد التقرير  لخ السيييييياعة 

 الكلمة لوفد  سرائيل.

: ًييييييهراء سيييييييدي الرئيس علخ  عيائي الكلمة. أود )تكلمم بالإنكليزية() سييييييرائيل(  السيييييب  ما ا  
ا حتتاظ بح  تقديم و يقة في وقم  ح . سوف نقدم جمي  الو ائ  اللاامة، بما في ا مذكرة ًتوية، لكنني 

 راء جزيلاء. بحاجة  لخ بض  دقائ  أ رى لمناقلة المسائل م  ستيري وأعود  ليهم بلدك ذلك. ًه

: ًييييهراء لإسييييرائيل. هل هناك وفود أ رى تود ممارسيييية حق ا في التعلي  )تكلم بالروسييييية(  الرئيس 
علخ هذه المسييدلة؟ بالنار  لخ أك الوفد الإسييرائيلي، حسيين ما ف مم، أعلن عن نيتا تقديم و يقتا ال اصيية  

 اد تقرير الدورة؟   توجد اعترا اع.  اليوم قبل ن اية الدورة، هل هناك أي اعترا اع علخ ًروعنا في اعتم

اميلاتي الموقراع، املائي الموقروك، أبلننا وفد  سيييييييييرائيل، حسييييييييين ما ف منا، بدنا قد يقدم و يقة  
  ييييا ية، تصيييي ة جزتاء من التقرير، حتخ لو اعتمدنا التقرير في  ضييييوك  لاي دقائ ، وأدعوكم جميعاء  لخ 

الو يقييييية   في  ملييييييييييييييروع لمؤتم  CD/WP.629/Rev.5النار  النب هو  وهيييييذا  كهيييييل.  السييييييييييييييلاح  نزع  ر 
من النايام    46. واعتمياده سيييييييييييييييجعلنيا نتي بيالتزامياتنيا بموجين الميادة  2020المؤتمر عن دورتيا لعيام   تقرير

 للمؤتمر.  الدا لي
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وأدعوكم الآك  لخ اعتماد التقرير الرسمي، الذي ي قدم  لخ الجمعية العامة، في النس ة المعرو ة   
يود أي وفد أ ذ الكلمة للتعلي  علخ هذه المسيييدلة؟   أرى أي طلن لأ ذ الكلمة. هل لي حالياء. هل   عليهم

 أك أعتبر أك هذا التقرير اعت مد بالكامل ناراء لعدم وجود اعترا اع؟ 

 وقد تقرر ذلك. 

. الزميلاع الموقراع، الزملات 2020أهنئكم علخ اعتمييياد التقرير عن أعميييال المؤتمر في عيييام   
ل يود أي وفد أ ذ الكلمة  لال التترة المت قية من جلسيتنا العامة الرسيمية؟ أعيي الكلمة للوفد  الموقروك، ه

 الذي طلب ا أو ء، وفد بلجيها بالنيابة عن الرئاساع السم في العام المقبل.

وقبل كل ًييت، أود أك  : ًيهراء سييدي الرئيس. أو ء )تكلمم بالإنكليزية()بلجيها(  السييب  ما ريا  
 أهنئك علخ اعتماد تقريرنا الن ائي، وأعر  عن تقدير وفدي لتتانيك وقيادتك البناتة طوال هذه العملية. 

البراايل،  - 2021سيييييدي الرئيس، بالنيابة عن الرئاسيييياع السييييم لدورة مؤتمر نزع السييييلاح لعام  
يلي، و لدي   عك علخ بع  أفكارنا بالنس ة للعام المقبل.أود أك أطل  -و لناريا، والكاميروك، وكندا، وً

لمقار ت ا المبتكرة والتعاونية لأنلية مؤتمر نزع  2020أو ء، نليد بمجموعة الرئاساع السم لعام  
( أ رج جزتاء من دورتنا عن مسييييييياره،  19-كوفيدالسيييييييلاح هذا العام. و الر م من أك مرق فيروس كورونا )

فرين حتخ ن اية العام، مقارنة بما ًيي ده    2020تميزع مجموعة الرئاسيياع لعام  م  ذلك باتسيياق وتماسييك أون
عضييييييييييييواء، ق سييييييييييييمم  لخ أر   مجموعاع  65الكوير منا من قبل. فقد تكونم المجموعة من هيئة مؤلتة من 

 قليميةل وهذا الأمر جدير بالترحين لأك سيييتة وفود تمهنم من العمل علخ الصيييعيد الإقليمي سيييعياء لنرق 
،  2020يد المؤتمر  لخ العمل علخ قضيييييياياه الجوهرية. وعلخ  رار مجموعة الرئاسيييييياع لعام  واحدل وهذا يع

نرى في رئاسياتنا فرقة موحدة، وليس سيم رئاسياع منتردة. و يبيعة الحال، سينسي م ب براتنا ووج اع نارنا 
ادل الآرات  . ويتعين علخ المؤتمر توفير حيز لمناقليييية وت  2021ال اصيييية في طريقة تحقي  نتائر دورة عام 

بصيورة مجدية بليدك البنود الواردة في جدول أعمالا والقضيايا ال اراة الأ رى من أجل  حراا تقدم في مجال  
 نزع السلاح.

وأملنيا هو أك نرى هيذه ال يئية تعود  لخ المتياو يييييييييييييياع، بيالر م من  دراكنيا طبيعية التحيديياع التي  
لخ الحتاظ علخ طموحاتنا كلما كاك ذلك ممهناء،  واج م المؤتمر في السيينواع الأ يرة. وسيينسييعخ م  ذلك  

،  2021وفلخ أك نكوك كييذلييك عمليين و را ميياتيين. ونييدمييل أك يعمييل جمي  الوفود بمقييار يية ممييا ليية في عييام  
مقار ة تكوك علخ أسييياس ف م وا ييية للمصيييلحة الوطنية، لكن ا منتتحة علخ  مهانية  حراا تقدم، ومسيييتعدة 

ي ا الرغ ة في رءية المؤتمر ينتذ بالكامل و يتا المتمولة في المسيييييياعدة علخ للنار في مقار اع بديلة، وتنذ
 جعل العالم أكور أمناء وأماناء. وهذا في مصلحتنا جميعاء. ًهراء سيدي الرئيس. 

: أًيييهر ممولة بلجيها. الزميلاع الموقراع، الزملات الموقروك، هل هناك )تكلم بالروسيييية(الرئيس   
 لكلمة؟ وأعيي الكلمة الآك لوفد ألمانيا.أي طل اع أ رى لأ ذ ا

: ًيييهراء سييييدي الرئيس. أتليييرف بدك أتكلم بالنيابة عن )تكلم بالإنكليزية()ألمانيا(    السيييب رززيا  
.  2020ا تحاد الأورو ي. وأهنئ بيلاروس علخ تولي ا الرئاسيية السييابقة لمؤتمر نزع السييلاح في دورتا لعام  

الجزائر، والأرجنتين، وأسييييييتراليا،  -وعة الرئاسيييييياع السييييييم ل ذا العام نلييييييهرك والأعضييييييات الآ رين في مجم
علخ جمي  مسيياكيهم. وأود، علخ وجا ال صييوص، أك أًييهرك علخ تقديمك التقرير   -والنمسييا و ننلادي   

 السنوي للمؤتمر  عتماده وتسجيل موقتنا بلدنا كما يلي:

ؤتمر نزع السيلاح، التي   تضيم حالياء يسيتمر ا تحاد الأورو ي بجدية في تدييد توسيي  عضيوية م 
بلداء عضييييواء في ا تحاد  12بلداء، من ا    27، ينتار  2002عضييييواء. فمنذ التوسييييي  الأ ير في عام   65 ير 
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الأورو ي، ا نضيييييييييمام  لخ عضيييييييييوية المؤتمر، ويتزايد عدد الدول المراق ة كل عام،  ذ بل  مسيييييييييتوى مرتتعاء  
ميد بعييد. ونود تكرار اقتراح تعيين ج ية تنسييييييييييييييي   ياصيييييييييييييية لقييادة  لم يسييييييييييييييجيل منيذ أ 2019جيدييداء في عيام 

الملييييياوراع المو يييييوكية، وو ييييي  السييييييناريوهاع الممهنة لكي ينار أعضيييييات المؤتمر في مسيييييدلة توسيييييي   
 عضويتا التي طال انتاارها.

من التقرير السيينوي للمؤتمر، ندسييل أسييتاء  11بالر م من انضييمامنا  لخ تواف  الآرات بلييدك التقرة   
عميقاء لأك أحد أعضييييييات المؤتمر من  طلن منة قبرص صييييييتة مراقن،  لافاء للممارسيييييية المت عة علخ مدى  
السيييينتين والعلييييرين الما ييييية. ونود تذكير جمي  الوفود بدك قبرص تقدمم بيلن للحصييييول علخ عضييييوية 

ك، نرى أك . وعلاوة علخ ذلي 2020كياملية، وأن يا د عييم للمليييييييييييييياركية في المؤتمر حتخ كيانوك الوياني/ينياير  
الإًيييييييارة المحايدة والوقائعية و ير المويرة للجدل، كما وردع في المليييييييروع الأولي للتقرير، أي أك "المؤتمر 
نار أيضيييياء في طلن قبرص المليييياركة"، سييييت درج في التقرير. ولكن عضييييو المؤتمر نتسييييا رف  مرة أ رى  

وات ذ قراراء بليييدنا و ليييدك عدد من هذه الإًيييارة، بذريعة أك المؤتمر ناق  طلن منة قبرص صيييتة مراقن،  
المقترحاع التوافقية. وفي هذا الصيييييييييييييدد،   نليييييييييييييعر بقل  عمي   اات التيوراع التي حد م دا ل المؤتمر 

 فحسن، بل  اات المقار ة  ير البناتة  اات التتاوق بلدك التقرير أيضاء. 2020 لال دورة عام 

عادة النار في موقتا وا نضيييييييييمام  لخ وفي ال تام، نحث بليييييييييدة عضيييييييييو المؤتمر المعني علخ    
 . ًهراء سيدي الرئيس. 2021تواف  الآرات بلدك قائمة الأعضات المراقبين في دورة عام 

: أًيييهر وفد ألمانيا الذي تكلم نيابة عن ا تحاد الأورو ي. أعيي الكلمة  )تكلم بالروسيييية(الرئيس   
 الستير. الآك لوفد جم ورية فنزويلا البوليتارية. لك الكلمة سعادة

: سييييييدي الرئيس، ت نئك جم ورية )تكلم بالإسييييي انية()جم ورية فنزويلا البوليتارية(    السييييب راليرش 
افة واللييييياملة، وعلخ اليريقة الماهرة التي وج م ب ا الدول الأعضيييييات  فنزويلا البوليتارية علخ قيادتك الليييييت

 علخ دعم ا التقني. نحو تواف  الآرات. ونلهر الأمانة أيضاء 

سيييدي الرئيس، يود بلدي الإد ت ب ع  التعليقاع في  ييوت التقرير، الذي اعت مد الآك، عن دورة   
عامة. ويصييييحة هذا التقرير  لخ حد كبير حالة عدم مؤتمر نزع السييييلاح هذه، والذي سييييي قدم  لخ الجمعية ال

الإنصيياف في السيينواع الأ يرة. وين ني للدول الأعضييات أك تكتل في المسييتقبل أك تتضييمن تقارير المؤتمر 
  وفد واحد. دائماء  ًاراع  لخ الرئاساع السم عن كل عام، وأ ا يتوقل  دراج هذه الإًارة علخ أهوات

م ياد  وفجراتاع الأمم المتحيدة بياعت يارهيا م ياد  توجي يية لليدبلومياسيييييييييييييييية    نعتقيد أنيا ين ني احترام 
 المتعددة الأطراف، ويح  بنات علخ ذلك لرئاساع جمي  الدول أك تحاخ بمعاملة متساوية.

سيييدي الرئيس، لجمي  الدول الأعضييات في الأمم المتحدة الح  في المليياركة في المؤتمر بصييتة  
، أعر  وفدي عن أستا ال ال   2019دييده لتوسي  عضوية المؤتمر. فتي عام مراقن. وقد أعر  بلدنا عن ت 

لأك وفد الو ياع المتحدة اعترق علخ طلن دولة فلسييين الملياركة في مؤتمرنا. وناراء ل ذه السيابقة التي 
 أرست ا الو ياع المتحدة في هذا المنتدى، ت عتبر تعليقاع وفد تركيا مبررة.

في مناقلييييييية جمي  القضيييييييايا المعرو ييييييية علخ المؤتمر أك توجا ج ودنا ين ني لروح الإنصييييييياف   
الجماكية والداعمة ل عضيييييينا ال ع ،   سيييييييما في وقم أصيييييي ة الجمود الذي يجد المؤتمر نتسييييييا  يا أكور 
اسييتعصييات علخ الحل بسييبن ان يار ا تتاقاع الرئيسييية المتعلقة بالأمن ونزع السييلاح وتحديد الأسييلحة علخ 

 ي.الصعيد الدول

تدمل جم ورية فنزويلا البوليتارية أك تكوك الج ود الرامية  لخ اعتماد تقرير المؤتمر في السيينواع   
المقبلة موا ء علخ مرونة جمي  الدول الأعضيييييييييييات وتحلي ا بالمسيييييييييييؤولية. وندمل أك ي عتمد قري اء جداء برنامر  
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عضييات في المؤتمر  لخ  يلات اهتمام  عمل لا و ية  جرات المتاو يياع. ول ذا السييبن، ندعو جمي  الدول الأ
صادق للقضايا الكامنة في الأمن الدولي، بما في ذلك نزع السلاح النووي، ومن  س اق التسلة، والضماناع 

 الأمنية السلبية، ومن  س اق التسلة في التضات ال ارجي.

هر    جزيلاء سيدي الرئيس، وت انينا علخ عملك.اء وً

: ًيييييهراء علخ كلماتك اليي ة للرئاسييييية البيلاروسيييييية. وأعيي الكلمة الآك بالروسيييييية(تكلم  )الرئيس   
 لوفد جم ورية كوريا اللعبية الديمقراطية.

: ًييييهراء سيييييدي )تكلم بالإنكليزية()جم ورية كوريا اللييييعبية الديمقراطية(  ًييييول -يون   السييييب  ز   
الرئيس. يعر  وفدي عن تقديره الكبير للعمل الممتاا الذي ا يييييييييلعم با والج ود ال ائلة التي بذلت ا أنم 
وفريقك لتمهيننا من التوصل  لخ اتتاق ن ائي بلدك التقرير السنوي. وفي هذا الصدد، أود أك أهنئك بصدق  

 العام. ًهراء سيدي الرئيس.  علخ نجاحك في ا تتام آ ر رئاسة لمؤتمر نزع السلاح هذا

 : ًهراء علخ كلماتك اليي ة للرئاسة. الكلمة للنمسا.)تكلم بالروسية(الرئيس  

يًهراء سييدي الرئيس. لقد كاك عام )تكلم بالإنكليزية()النمسيا(    السييب مزلر  سييدي الرئيس   2020: 
حترام النايام اليدولي القيائم علخ القواعيد عيامياء مليئياء بتحيديياع لم نتوقع يا جميعياء. و  تزال تعيدديية الأطراف وا

في أامة. و النار  لخ عضويتي في مجموعة الرئاساع السم المنت ية و يت ا هذا العام، أود القول م  هذا 
 نا كاك من المليييييج  للناية أك أرى أنا عندما سييييينحم الترصييييية، أسيييييرع أعضيييييات مؤتمر نزع السيييييلاح  لخ 

م م ل ذه ال يئة وجدول أعمال ا ال ام. وناراء للاروف العامة الصييييع ة  اسييييتئناف اجتماعات م، وأظ روا احترا
يً دناه من  يماناع تحلينا بالمرونة ونحن ننام  - يمن ملتنا ال اص أيضياء  -للجائحة   أ لر صيدورنا ما 

 الجلسييييية العامة الأولخ بعد توقل. وما كاك هذا ممهناء لو لم تت ذ كل دولة ممولة هنا قرار جعل البرا ماتية
تسييييييييييييود. وأود الإعرا  عن ًييييييييييييهري للوفود علخ ج ودها ومرونت ا والتزام ا. وهذا ما يجعلني أسييييييييييييت لب  

 بأيجابية أك السبيل  نما يتضة بصدق الإرادة.

يتعل  جزت كبير من هذا اللييييييعور با سييييييتعداد للحوار والتعاوك حتخ في الاروف الصييييييع ة. فقد  
ود مجموعة الرئاسييييياع السيييييم. وأود أك أًيييييهر البلداك الزميلة كاك الحوار والتعاوك كذلك المبدأ الموجا لج 

علخ عمل ا  -الجزائر، والأرجنتين، وأسييتراليا، و ننلادي ، و يلاروس   -التي كانم أعضييات في المجموعة 
الجمياعي المتعيدد الأطراف ا سييييييييييييييتونيائي. فقيد عمليم هيذه المجموعية، التي ينتمي أعضيييييييييييييياءهيا  لخ منياط   

اهتماماع م تلتة، معاء  ييييمن جدول أعمال نزع السييييلاح بروح واحدة من أجل المؤتمر.  م تلتة ول ا أحياناء 
قررع ات اع هذه الممارسيية، وهي بالتعل علخ اتصييال و ي    2021ويسييرت النمسييا أك الرئاسيياع السييم لعام 

ا ب عضييييي ا ال ع . ويلييييي د بياك بلجيها الذي اسيييييتمعنا  ليا للتو بالنيابة عن تلك المجموعة علخ تصيييييميم 
علخ اليدف  بيالمؤتمر قيدمياء. وأود الإعرا  هنيا عن دعمنيا المسييييييييييييييب  لمسيييييييييييييياعي يا. و يبيعية الحيال، لن يحيل 
التعاوك بين الرئاسيييياع جمي  المسييييائل المعلقة في هذه القاعة، لكن من المؤكد أك من ًييييدنا أك يسيييي م في  

 التنلن علي ا.  

وفود في هذه القاعة يليييياطر هذه من ن ايت ا، يلييييجعني أك معام ال 2020وم  اقترا  دورة عام  
من القضيييييييييايا الونائية ال ارجة عن و ية المؤتمر. وللأسيييييييييل   الروح البناتة ويركز علخ جوهر الأمور، بد ء 

 تسير جمي  الوفود علخ هذا المسار.  

سيييييييدي الرئيس، يتعل  نزع السييييييلاح بدمن جمي  الدول. ولكل البلداك مصييييييلحة في ذلك. و  نزال   
ن ني لجمي  الدول الأعضييييييييييييات في الأمم المتحدة أك تكوك قادرة علخ المليييييييييييياركة في المنتدياع نعتقد أنا ي 

المتعددة الأطراف ذاع الصلة بمصالح ا. فالحوار أساس الدبلوماسية. وتواف  الآرات في رأينا وسيلة لحماية  
ا السييييبن، ندمل أك يسييييود أسييييمخ المصييييالة الأمنية الحيوية، وليس لمن  الحوار والت ادل الأولي للآرات. ول ذ
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مبدأ ا نتتاح المؤتمرل في المسيييتقبل، حتخ   يعزل المؤتمر نتسيييا عن المنتدياع المتعددة الأطراف الأ رى  
 لنزع السلاح. 

و يما ي صييني ًيي صييياء، أود أك أ تتم كلمتي بتلييجي  جمي  أعضييات المؤتمر علخ جرأت م علخ  
. وأعتقد أنا في  ضيييم الجائحة توجد فرصييية لنا للتتكير  التتكير  ارج  طارنا المدلوف. فتي التحدياع فرصا

في الكي ييية التي تجعييل المؤتمر أكور فعييالييية في معييالجيية جييدول أعمييالييا ال ييام. وين ني أك تكوك فكرتنييا  
 التوجي ية هي العودة أ يراء  لخ الوفات بو ية هذه ال يئة. ًهراء جزيلاء. 

 نمسا. وأعيي الكلمة لوفد الجزائر.: أًهر ستير التكلم بالروسية() الرئيس 

السييييد الرئيس، يود وفد بلدي ت نئتك علخ نجاح رئاسيييتك للمؤتمر وعلخ )الجزائر(: السيييب رروا    
من أًيييينال مؤتمر نزع السييييلاح، م  تومين   2020ج ودك الحويوة لبلوغ التواف  حول التقرير الن ائي لدورة  

ر م الصعو اع المتعلقة ب ع  التقراع حيث  ك صوع العقل  الروح البناتة لكل من ساهم في هذا الإنجاا  
وحهمة الصييمم في بع  المواطن تنلي اء للمصييلحة العامة   يعني ت لياء عن م تلل وج اع النار وفنما 
 يعهس ا لتزام بمقار ة بناتة من أجل تعزيز روح التواف  والدف  قدماء بدًنال المؤتمر وفقاء لقواعده الإجرائية. 

قدر الاروف ا سييتونائية التي عاًيي ا المؤتمر هذه السيينة جرات جائحة كورونا فأننا نعتقد أك وفذ ن  
اليياب  التقني والإجرائي للتقرير الن يائي اليذي أملتيا هيذه الاروف   يجين أك يحجين وينيي حجم الج ود 

طرف الرئاسييييياع السييييم  الجماكية الج ارة المبذولة من  لال الاروف العادية و ير العادية ل ذه الدورة من 
والدول الأعضيييييات والمجموعاع الإقليمية. ويجدر بنا في هذا السيييييياق أك نسيييييتحضييييير الديناميهية والإيجابية 
وروح المسيييؤولية التي ط عم بداية أًييينال هذه الدورة وكذا الج ود الحويوة المبذولة  لال التترة ا سيييتونائية 

 ات ب ذا الصرح وسعي م للحتاظ علخ فعاليتا ومصداقيتا.للدورة والتي أبانم كل ا عن تمسك الدول الأعض

يًنالنا من  لال العمل علخ  رسيات جو   يًرف الإسي ام في هذه ا نيلاقة القوية لأ لقد كاك لبلدي 
من الوقية والإيجيابيية وانت ياج لنية الحوار والتليييييييييييييياور وا سييييييييييييييتتيادة من الآليياع التي يتيح يا النايام اليدا لي  

ق علي ا  للمؤتمر والممارسيييياع ال متعارف علي ا في  طار أًيييينالا، وكذا التجار  الناجحة للمقرراع المصييييادل
بالإجماع والمقترحاع والم ادراع الحديوة الع د. وفي هذا الإطار لم تد ر الرئاسييييية الجزائرية للمؤتمر ج داء 

تمهنم من  لمحاولة تقرين وج اع النار وتذليل الصييييييييييييييعو اع من  لال ا جتماعاع العامة الومانية التي
عقدها، وكذلك قرابة المائتي لقات تليييياوري  ير رسييييمي أجرت ا  لال التترة التحضيييييرية وأ نات تولي ا رئاسيييية 
المؤتمر. وأود في هيذا المقيام التعبير عن التقيدير للوفود التي أبيدع مرونية ومسييييييييييييييتوى عياليياء من ا حترا يية  

 وات ذع قراراع جريئة لتس يل بلوغ التواف . 

وسييييعخ بلدي في  طار الج ود الجماكية لمجموعة السييييتة  لخ تحويل أمالنا الملييييتركة  لخ حقيقة  
يهة من اعتماد حزمة من المقرراع ال امة كاك من ًدن ا   تات حيوية جديدة متجددة  سارة قر تنا بصتة وً

رح تتاو يييي وحيد  علخ أًييينال المؤتمر وافتتاح ع د جديد يعيد مؤتمر نزع السيييلاح  لخ دوره التقييدي كصييي 
في مجيال نزع السييييييييييييييلاح. وفي هذا المقيام أود أك أعر  مجيدداء عن تقيدير بليدي لميا حاي با من دعم لدى 
توليا رئاسييييييييية المؤتمر والإًيييييييييادة بالج ود التي بذل ا جمي  الأعضيييييييييات. كما أود أك أ من عالياء روح العمل 

امل وتعا ييييد الج ود كمحرك حقيقي  ، وهو الإطار الذي كلييييل لنا أهمية تك2+6الجماعي لرءسييييات اليييييييييييييييييي 
 للمساعي الرامية  لخ تحقي  المصلحة الملتركة.

 ك اسييييييييييييييت لاص العبر الإيجيابيية من الدورة الحياليية في هذا الوقم بالذاع   سيييييييييييييييميا  يميا يتعل   
بتعياليية المقيار ية اليدبلومياسيييييييييييييييية والجمياكيية ولنية الحوار والتليييييييييييييياور في ظيل أجوات  يجيابيية من الوقية والعميل 

لمليييييييترك من ًيييييييدنا أك يحتزنا جميعاء علخ صيييييييوك رصييييييييد الوقة والعمل الجماعي من أجل تلاحم الج ود ا
لتكليل أًييييييينال    2021وتضيييييييافرها  لال الدورة القادمة. نحن نتيل   لخ العمل م  الرءسيييييييات السيييييييتة للدورة  
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لب اللييييهر لكل  المؤتمر بالنجاح المنلييييود من طرف الجمي . وقبل أك ن تم أود أك أعر  عن التقدير و ا
من سيييييي ر علخ السييييييير الحسيييييين لأًيييييينال مؤتمرنا من موظتي الأمانة والمترجمين التوريين الذين أدوا عملاء 
يسييتحقوك عليا الونات والتقدير. كما أ تنم هذه الترصيية لت نئة السيييدة رادا داي بمناسيي ة تعيين ا في منصييب ا 

 الجديد. ًهراء سيدي الرئيس.

 أًهر وفد الجزائر. أعيي الكلمة لوفد اليوناك. :)تكلم بالروسية(الرئيس  

: أًيييهرك سييييدي الرئيس، وأهنئك علخ ج ودك التي )تكلم بالإنكليزية(  )اليوناك(  السيييب زيييتا ا  
أفضيييييييييم  لخ اعتماد هذا التقرير. وتود اليوناك أك تؤيد تماماء البياك الذي أدلخ با ا تحاد الأورو ي بليييييييييدك 

 التقرير.  من 11مسدلة قبرص في التقرة 

 : ًهراء لليوناك. أعيي الكلمة لوفد جم ورية  يراك الإسلامية.)تكلم بالروسية(الرئيس  

 : ًهراء سيدي الرئيس. نقدر كل ج ود)تكلم بالإنكليزية()جم ورية  يراك الإسلامية(  السيب أزاا    

. ويود 2020ير دورة عام ترتي ك المليياوراع  ير الرسييمية، الرامية  لخ و يي  الصييينة الن ائية لملييروع تقر 
وأمانة مؤتمر نزع السييييلاح علخ كل ج ودهما. وفذ نن ي    2020وفدي أيضيييياء أك يلييييهر رئاسيييياع دورة عام 

سييييييييدي الرئيس، لم يتمهن مؤتمر هذا العام للأسيييييييل مرة أ رى من كسييييييير حالة الجمود   2020دورتنا لعام  
م اللييييعور بالمسييييؤولية، وعدم ا قتناع الراسيييي   اليويل التي يعيليييي ا بسييييبن انعدام الإرادة السييييياسييييية، وانعدا

 ب دمة الأجيال الحالية والمقبلة بالتحرك نحو عالم  ال من الأسلحة النووية وأسلحة الدمار اللامل.

دة" التي ات ذها فاعل  بيث يبذل كل ما في وسيييييعا    وهذه بالي   هي نتائر هول المقار ة "المتسيييييِّ
اسيييييييية وتعييل هذه ال يئة الموقرة بمسيييييييائل  جرائية بد ء من  جرات  لصيييييييرف انت اه المؤتمر عن و يتا الأسييييييي 

متاو يياع جوهرية ذاع منزى بلييدك الصييهوك الملزمة قانوناء أو بلييدك نزع السييلاح النووي، أو الضييماناع  
الأمنية السيييييييلبية. ولقد ًييييييي دنا جميعاء أك المؤتمر كرتس ما يقر  من أر عة أسيييييييابي  لمجرد النار في كي ية 

، مقارنة بما تكراس طوال أر عة عقود تقري اء. ولقد كاك بأمهاننا بد ء 2020ت رئاسييييييياع دورة عام ذكر أسيييييييما
من ذلك اسييتومار وقتنا وطاقتنا في التتاوق علخ عناصيير الصييهوك الملزمة قانوناء بلييدك القضييايا الرئيسييية 

 الأر   في و ية المؤتمر،   سيما نزع السلاح النووي.

أك أفضييل الممارسيياع هي ذِّكر أسييمات أعضييات المؤتمر الذين يتولوك رئاسيية  سيييدي الرئيس، نرى  
دورة المؤتمر كل عام. وندمل أك ييالن جمي  أعضييييات المؤتمر الذين يقدروك سيييييادة القانوك والناام القائم 

ب يا   علخ القيانوك الدولي وتعيددية الأطراف بالتحلي بالإرادة السيييييييييييييييياسيييييييييييييييية لدف  و ية المؤتمر قدماء، والوفات
يييييامل ي عنخ بالقضيييييايا الأسييييياسيييييية الأر   في دورة العام المقبل، وفقاء  باعتماد برنامر عمل جام  ومتوااك وً

 للو يقة ال تامية للدورة ا ستونائية الأولخ للجمعية العامة المهرسة لنزع السلاح. وأًهرك سيدي الرئيس. 

 الإسلامية. وأعيي الكلمة الآك لستير الصين. : أًهر وفد جم ورية  يراك )تكلم بالروسية(  الرئيس  

 : ًهراء سيدي الرئيس. )تكلم بالصينية()الصين(  سون السيب لي  

ي نئ الوفد الصيني بيلاروس علخ نجاح ا في أدات م ام الرئاسة، ويلهرك وفريقك وأمانة مؤتمر  
 مال المؤتمر.نزع السلاح علخ ج ودكم الدءو ة لدف  جمي  الأطراف  لخ اعتماد تقرير أع

هذا العام، تنلتن أعضييييييات المؤتمر علخ  19-وعلخ  ل ية الحالة الدولية ال اصيييييية وجائحة كوفيد 
الصيييييييعو اع العملية، وأولوا، بدعم قوي من أمانة المؤتمر، قصيييييييارى ج دهم للا ييييييييلاع بعمل م، والنجاح 

لتزام اليدول الأعضييييييييييييييات في  أ يراء في اعتمياد تقريرنيا. وهيذا في حيد ذاتيا ما ر من الماياهر الملموسيييييييييييييية  
المؤتمر بيدعم تعيدديية الأطراف والتضييييييييييييييامن والتعياوك اليدوليين. وتتيل  الصييييييييييييييين  لخ العميل م  الأطراف  
الأ رى سييييعياء  لخ النجاح في و يييي  ملييييروع قرار بلييييدك أعمال المؤتمر في اللجنة الأولخ للجمعية العامة 
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لمواصيييييييييييلة دف  المؤتمر في العام المقبل  لخ   علخ أسييييييييييياس تقرير اليوم المتعل  بعملنا. ونحن مسيييييييييييتعدوك 
 ا  يلاع بعملا المو وعي. ًهراء.

 : ًهراء علخ بيانك سعادة الستير. أعيي الكلمة لوفد الأرجنتين.)تكلم بالروسية(الرئيس  

: سييييييدي الرئيس، يود وفدي ت نئة بيلاروس علخ )تكلمم بالإسييييي انية()الأرجنتين(  السييييب  رز تا   
التي بذلت ا لضييماك اعتماد التقرير الن ائي لمؤتمر نزع السييلاح الذي سييوف ي قدم  لخ اللجنة   الج ود الدءو ة

الأولخ، وجمي  أعضييييييييييييييييات المؤتمر علخ م نيت م ومرونت م، وهي أمور أتيياحييم ا تتييام دورة المؤتمر هييذه 
 .2020بنجاح. ونلهر أيضاء الأمانة علخ دعم ا القيتم  لال دورة عام 

وفدي أك يعر  عن ارتياحا ال ال  للج ود المليييييييتركة التي بذل ا بلدي،  لخ   سييييييييدي الرئيس، يود 
)الجزائر، وأسيييييتراليا، و ننلادي ، و يلاروس، والنمسيييييا(،   2020جانن البلداك الأ رى التي ترأس دورة عام 

أمام أنلييييييييييييية التنسييييييييييييي  المنوطة بمجموعة  19-بالر م من العق اع ال ائلة التي و ييييييييييييعت ا جائحة كوفيد
  2021. ونود تلييييييييييييييجي  الرئياسيييييييييييييياع السييييييييييييييم ليدورة المؤتمر لعيام  2020ئياسيييييييييييييياع السييييييييييييييم ليدورة عيام  الر 

يلي( علخ مواصلة آلية العمل الملتركة البناتة هذه. )بلجيها،  والبراايل، و لناريا، والكاميروك، وكندا، وً

، ونلاحظ أنا يدل  2021نرحن بالبياك المليييترك الذي أدلم با اليوم الرئاسييياع السيييم لدورة عام   
علخ أك تلك الوفود بدأع بالتعل في العمل معاء. وأود أك أعر  عن اسييييييييييييييتعداد وفدي للعمل وت ادل  براتا  

 م  رئاساع الدورة المقبلة وعن اهتماما بذلك.

وأ يراء، يود وفدي أك يدعو  لخ اسيييييييييتئناف العمل المو يييييييييوعي للمؤتمر، ويدمل في اعتماد تقرير   
 . ًهراء جزيلاء، سيدي الرئيس، وت انينا علخ عملك.2021مو وعي في عام 

 : ًهراء للأرجنتين. أعيي الكلمة لوفد جم ورية كوريا.)تكلم بالروسية(الرئيس  

: ًييييهراء سيييييدي الرئيس. لن أطيل.  )تكلمم بالإنكليزية((  ا)جم ورية كوري  سييييون يالسييييب  ت يييز    
أود أك أنضييييييم  لخ المتكلماع والمتكلمين السييييييابقين في توجيا اللييييييهر لك ولتريقك،  لخ جانن أمانة مؤتمر 
نزع السيلاح. لقد اسيتيعنا أ يراء بتضيل قيادتك وصيبرك طوال هذه الأسيابي  الأر عة الصيع ة من اعتماد هذا 

 الآرات هذا العام وا ستمرار في العمل بتقاليدنا. التقرير بتواف 

ولما كانم توقعاتنا عالية بدك ننيل  انيلاقة جديدة هذا العام،   سيما م  آلية التنسي  المعمول  
  2019،  لخ جانن الرئاسييية الأ يرة لدورة عام  2020ب ا والتي تضيييم مجموعة الرئاسييياع السيييم لدورة عام 

، فأننا ًي دنا حتخ الآك عاماء م ي اء للآمال آ ر في ن اية المياف. ومن 2021ام  والرئاسية الأولخ لدورة ع
أجل ال روج من هذا المداق، وفعادة المؤتمر  لخ مساره الصحية، نحتاج  لخ مقار ة عملية ومرنة وواقعية.  

لتعزيز فعياليية  بيأمهياننيا تقليب عيدد بنود جيدول الأعميال التي ت عتميد كيل عيام، والتركيز علخ البنود الملحية  
 المؤتمر في التصدي للتحدياع الأمنية الراهنة.

أعتقد أك من ًييييييدك  جرات مناقليييييياع متتوحة وصييييييريحة بلييييييدك كي ية تعزيز كتاتة وفعالية طريقة   
عمل المؤتمر أك تتيد أيضييييييياء في  يجاد سيييييييبل لإعادة توليف هذه الآلية ال امة. وفي هذا السيييييييياق، آمل أك 

من ا تتاق علخ برنامر عمل بسييي ، كما اقترح املاءنا واميلاتنا في المؤتمر، وأك نتمهن في العام المقبل 
 نستدنل علخ الأقل مناقلة المسائل الملحة بلهل ما. ًهراء سيدي الرئيس. 

 : ًهراء. أعيي الكلمة الآك لوفد أستراليا.)تكلم بالروسية(الرئيس  

سيييدي الرئيس أك   سيييدي الرئيس. هل لي أو ء : ًييهراء )تكلمم بالإنكليزية()أسييتراليا( السيييب  لي   
أ يييم صيييوع وفدي  لخ صيييوع الذين يعر وك عن تقديرهم لعملك ورعايتك لتقرير مؤتمر نزع السيييلاح حتخ 
اعتماده هذا العام؟ لقد كانم أسيييتراليا ف ورة بدك تكوك  يييمن مجموعة الرئاسييياع السيييم هذا العام، ويسيييرنا  
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نا أيضيييياء  دراج ورقتي عمل أسييييتراليا، اللتين تعهسيييياك العمل 2021أك تسييييتمر هذه المقار ة طوال عام   . سييييرا
الذي ا ييييييلعنا با طوال رئاسيييييتنا،  يييييمن تقرير المؤتمر. فقد تيرقم هاتاك الورقتاك علخ التوالي، لموجز  
ملييييييييياوراتنا في وقم سييييييييياب  من هذا العام م  أعضيييييييييات المؤتمر، و قتراحنا بجعل الناام الدا لي للمؤتمر 

 جنسانياء. محايداء 

وعلت  العديد منكم أك من ًييدك الآرات والأولوياع المقترحة  لال مليياوراتنا أك تكوك أسيياسيياء جيداء  
للعمل مسيييييييييييتقبلاء، وأعر تم عن اهتمامهم بأكسيييييييييييا  طاب  رسيييييييييييمي ل ذه الملييييييييييياوراع  يييييييييييمن ورقة عمل، 

رئاسيياع السييم ل ذا العام، ا يييلعنا با. وفي حين أن ا ورقة أسييترالية، أ نجزع بدعم من مجموعة ال ما وهو
   أن ا   تعبر عن آرات أسييييييييييييتراليا، بل تعهس بالأحرى وج اع ناركم وأولوياتكم أنتم أعضييييييييييييات المؤتمر.  

 وندمل أك تكوك هذه الورقة و يقة عمل متيدة تمضي مجموعة الرئاساع للعام المقبل قدماء ب ا.

نا أيضيييياء الدعم الواسيييي  الذي تلقينا من الوفود  ق  تراحنا المتعل  بالنوع ا جتماعي. وفي هذا وسييييرت
الصيييدد، أود أك أًيييير م  التقدير  لخ المدا لة السيييابقة المتيدة لسيييتير ال ند بليييدك ما أصييي حم عليا اللنة  
المحايدة جنسييييييييانياء اليوم. وندمل أك تتمهن مجموعة الرئاسيييييييياع في العام المقبل من  حراا تقدم بلييييييييدك هذا 

ال ام م  ذلك، لناامنا الدا لي، وفظ ار، من  م، أهمية التنوع والمسياواة في عمل التحديث التقني ال سيي ، و 
 المؤتمر. وأستراليا علخ استعداد لتقديم كل المساعدة اللاامة تحقيقاء ل ذا المسعخ. ًهراء سيدي الرئيس. 

 : ًهراء لأستراليا. أعيي الكلمة لوفد ميانمار.)تكلم بالروسية(الرئيس  

: سييييييييدي الرئيس، أود أك أنضيييييييم  لخ الوفود الأ رى  نكليزية()تكلم بالإ)ميانمار(  السييييييب  لتز    
لت نئتك و يلاروس علخ رئاسييييييتك الناجحة وعلخ اعتماد التقرير. وأود أيضيييييياء ت نئة رئاسيييييياع هذا العام علخ 

طوال  ج ودها التعاونية في الن وق بعمل مؤتمر نزع السيييلاح. وتليييهر ميانمار أيضييياء الأمانة علخ دعم ا 
 .2020دورة عام 

سييييييييييييييييدي الرئيس، تقيدر مييانميار تقيديراء عميقياء ج ودك اليدءو ية طوال عميل المؤتمر. وأًييييييييييييييييد بيك   
و وفدك لعملك الممتاا من أجل التوصل  لخ تواف  للآرات بين الدول الأعضات، وذلك بعقد عدة جو ع من 

ر أيضييييياء الج ود التعاونية التي بذلت ا  الملييييياوراع والتنقيحاع مراعاة لجمي  ًيييييوا ل الدول الأعضيييييات. ونقد
الوفود الأ رى لتحقي  نتائر  يجابية. وينيوي اعتماد التقرير بتواف  الآرات علخ أهمية قصيييييوى للحتاظ علخ 
مصيييييييييييداقية المؤتمر. و ن  النار عن التحدياع التي يواج  ا المؤتمر في هذا الوقم العصيييييييييييين، يال،  

المتعدد الأطراف الوحيد المعني بنزع السيلاح. فقد أكسيبم الحالة السيائدة بو يتا التريدة، المنتدى التتاو يي 
 من عدم اليقين وانعدام الأمن المؤتمر أهمية أكبر من ذي قبل.

وفذ أ تنم هيذه الترصييييييييييييييية، أود  بلاغ المؤتمر بيدك مييانميار، جن ياء  لخ جنين م  البليداك التي ل يا   
السييلاح النووي مرة أ رى في الدورة المقبلة، أي ال امسيية  تتكير مما ل، سييوف تقدم ملييروع قرار بلييدك نزع 

والسييييييييييي عين، للجمعية العامة للأمم المتحدة. وأعر  عن امتناني لجمي  الدول الأعضيييييييييييات علخ دعم ا هذا 
القرار في السيييييييينواع الما ييييييييية، وأود أك أطلن  لخ الدول الأعضييييييييات ا سييييييييتمرار في تقديم دعم ا  عتماد 

 م بنجاح. ًهراء سيدي الرئيس. ملروع القرار هذا العا

 : ًهراء لميانمار. أعيي الكلمة لوفد تركيا.)تكلم بالروسية( الرئيس 

: اميلاتي العزيزاع، املائي الأعزات، أود أو ء وقبل كل  نكليزية()تكلم بالإ  )تركيا(السييب ي  ييلا    
تقرير السييينوي. فاعتماد مؤتمر ًييييت أك أًيييهر جمي  الوفود علخ ما أبدوا من مرونة وروح بناتة  عتماد ال

نزع السيييلاح تقريره السييينوي  نجاا عايم، بالنار  لخ عدم اليقين الليييديد الذي يهتنل فترة الجائحة. ويتمول  
أهم الأهداف المزم  تحقيق ا في التترة المقبلة في ا نتقال  لخ مسييييييييييتوى أعلخ بالتوصييييييييييل  لخ تواف  للآرات  
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، ومن  م  ييييماك أهمية مؤتمر نزع السييييلاح قبل الحديث عن 2021 بلييييدك برنامر عمل دورة المؤتمر لعام
 توسي  عضوية المؤتمر.

وتمليياء م  الممارسية المت عة في الما يي، سيعينا بالتعل  لخ الإبقات علخ الصييا ة المتت  علي ا  
قدر الإمهاك. في التقرة ذاع الصييلةل وكما ذكرنا جميعاء، أردنا أك يهوك ملييروع تقرير المؤتمر تقنياء وموجزاء  

ونعتقيد أنا   يمهننيا بلوغ ذلك ال يدف  ك حاولنيا  دراج جمي  القضييييييييييييييايا التي   يمهن للأعضييييييييييييييات ا تتياق  
الر م من عدم ر يييييييانا، قبلنا اقتراح الأعضيييييييات الأورو يين في المؤتمر لأ راق التحلي بالمرونة  و  علي ا.  

دك أحد الكياناع. وين ني للجمي  أيضياء التعامل والتوصيل  لخ تواف  للآرات. ويتعين تكرار مواقل الجمي  بلي 
في   2020م  تركيا لأننا تمهنا، بعد عامين، من  دراج أسييييييمات البلداك التي تولم رئاسيييييية المؤتمر في عام 

التقرير. ونتت  تماماء م  سييييييتير فنزويلا في أنا  ذا احترم جمي  الأعضييييييات المسيييييياواة في كل قضييييييية، فأننا 
 سنتعل الليت نتسا.

تنم هذه الترصيييييييية لاعرا  عن ًييييييييهري مرة أ رى لجمي  وفود الدول التي تولم الرئاسيييييييية هذا ا  
ج اع تنسييي  ال يئاع التركية،    -الجزائر، والأرجنتين، وأسييتراليا، والنمسييا، و ننلادي ، و يلاروس  -العام 

 ع والتنيين. ًهراء. وجمي  الأعضات الجادين في أمانة المؤتمر، والمترجماع والمترجمين اللتويين والتنيا

 : أًهر وفد تركيا. أعيي الكلمة لستير الياباك.)تكلم بالروسية(الرئيس  

: ًييهراء سيييدي الرئيس. أود بدوري أيضيياء أك أًييارك نكليزية()تكلم بالإ)الياباك(  السيييب أشيازيياشا ا   
اك الإًييييييييييييييادة بج ودك المتكلمياع والمتكلمين السييييييييييييييابقين في ت نئتيك علخ اعتمياد التقرير بنجياح. وتود الييابي 

 المضنية بوصتك رئيساء، وهي ج ود مهنتنا من اعتماد هذا التقرير.

وأعر  أيضيياء عن تقدير الياباك الكبير لكل الرئاسيياع السييم ل ذا العام، التي بدأع العمل بمقار ة  
عايمة. وأعتقد أك من مبتكرة علخ أسياس تنسيي  و ي  بين الرئاسياع السيم أفادع هذه ال يئة الموقرة  فادة 

المليييييج  جداء أيضييييياء أك نسيييييم  ممولة بلجيها، وهي تتحدي بالنيابة عن مجموعة الرئاسييييياع السيييييم المقبلة، 
تعلن عزم المجموعة مواصييلة هذا اللييهل من التنسييي . وندمل بصييدق أك يتمهن مؤتمر نزع السييلاح، تحم  

المقبل، ويبيتِّن من  م أك المؤتمر   يزال و ي  مجموعة رئاسيياتا، من العودة  لخ و يتا الأسيياسييية في العام 
 الصلة بالتحدياع الراهنة التي تواجا العالم بدسره.

وأ تنم هذه الترصييية لاعلاك أك الياباك بصيييدد و ييي  الصيييينة الن ائية لمليييروع قرارها المعنوك "   
النووية"، الذي سييي قدم مسيياراع العمل الملييتركة والحوار ا سييتلييرافي من أجل  يجاد عالم  ال من الأسييلحة  

  لخ اللجنة الأولخ في دورت ا ال امسة والس عين. ًهراء جزيلاء. 

 الستير. وأعيي الكلمة لوفد مصر. : ًهراء سعادة)تكلم بالروسية(الرئيس  

يًهري وت اني  نكليزية()تكلم بالإ)مصير(   السييب السييب  : سييدي الرئيس، اسيمة لي أك أبدأ بتوجيا 
ية  لخ حليد التدييد والتوصيل  لخ تواف  للآرات بليدك اعتماد تقرير مؤتمر نزع السيلاح  لك علخ ج ودك الرام

 ل ذا العام. ويعر  وفدي عن تقديره ال ال  لليريقة اللاملة واللتافة التي وج م ب ا عملنا.

لقد ظل موقل مصر من ملاركة الدول  ير الأعضات  ابتاء علخ مر السنين. وهذا الموقل ين     
ننا الراسييي  بدك مؤتمر نزع السيييلاح هيئة تقنية مهلتة بالمتاو ييياع المتعددة الأطراف لنزع السيييلاح.  من  يما

ونعتقد أك من ًييييدك مليييياركة الدول  ير الأعضييييات،   سيييييما من المناط  التي تليييي د توتراع ًييييديدة، أك 
 ي عمل المؤتمر. تس م  س اماء  يجابياء ف
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سييييييييينوياء في أعمال المؤتمر بصيييييييييتة مراقن منذ  وندسيييييييييل لأنا بالر م من أك قبرص قد ًييييييييياركم 
، ر ف  طلب يا هيذا العيام. ونود أك نعر  عن تيديييدنيا لقبرص ولمليييييييييييييياركت يا في أعميال المؤتمر.  1988 عيام

 ًهراء سيدي الرئيس. 

 : ًهراء. الكلمة لوفد كو ا.)تكلم بالروسية(الرئيس  

يدي الرئيس. با تصيييار ًيييديد، يود : ًيييهراء سييي )تكلم بالإسييي انية()كو ا( السيييب اولسااش زييان يييز  
علخ كل ج ودها، والأمانة علخ  2020وفدي أك يليييييهر الرئاسييييياع السيييييم لدورة مؤتمر نزع السيييييلاح لعام 

مواصييييلة دعم ا عملنا. ونلييييهر أيضيييياء المترجماع والمترجمين اللييييتويين الذين رافقونا طوال هذه الأًيييي ر. 
و يييييييييييييي  برنيامر عميل متوااك وكياميل، وعلخ اليريقية التي ونوني علخ الج ود التي بي ذليم في بيدايية اليدورة ل

 تعاملم ب ا الرئاساع التالية كذلك م  الحالة التي ترتبم عن الجائحة.

سيييدي الرئيس، نلييهرك بحرارة علخ اليريقة اللييتافة والحهيمة التي مهنتنا من  نجاا آ ر م امنا  
ونؤكد للمؤتمر أك كو ا سيتواصيل  ظ ار  رادة سيياسيية بنجاح. ونؤكد للرئاسياع السيم المقبلة دعمنا الكامل، 

وا ييييييييييييييحية في العميل من أجيل الوفيات بو يية المؤتمر ال يامية: أك يهوك المؤتمر المنتيدى المتعيدد الأطراف  
 الوحيد للتتاوق علخ صهوك ملزمة قانوناء في مجال نزع السلاح. ًهراء جزيلاء سيدي الرئيس.

أًييييييييهر وفد كو ا علخ كلماتا اللييتة الموج ة  لخ الرئاسيييييييية. وأعيي  :(بالروسييييييييية)تكلم    الرئيس 
 الكلمة لستير الجم ورية العر ية السورية.

)الجم ورية العر ية السييييورية(: ًييييهراء السيييييد الرئيس. أنا أود أك أنضييييم بدوري  لخ من السييييب     
سييييي، وتحليك بالصييييبر الذي سيييي قني من المتحد ين في التعبير عن ًييييهرنا لج ودك وج ود طاقمك الدبلوما

أتياح لنيا التوصييييييييييييييل  لخ التواف   لخ اعتمياد تقرير دورة العيام الحيالي للمؤتمر  لخ الجمعيية العيامية. وأود أك 
أ ني علخ حنكتك الدبلوماسييييية، وعلخ روح اللييييتا ية والعمل البنات والم ني الذي أدرع با عملنا، وأك أ هنئ  

للرئاسييية الأ يرة، وهو نجاح يضييياف  لخ  سييي امات ا ال امة في    بلدك الصيييدي  علخ نجاح رئاسييية بيلاروسييييا
 سلاح.لالدبلوماسية المتعددة   سيما في مجال نزع ا

 واللهر موصول للرئاساع التي تولم هذه الم مة  لال دورة العام الحالي ولج ود الأمانة. 

عمال المؤتمر لكن في ظروف اسيتونائية ألقم بالال ا علخ أ  19-هذا العام، سياهم فيروس كوفيد 
هنياك فيروس آ ر   يزال يلقي بالاليا الوقيلية علخ أعميالنيا وميداو تنيا هو فيروس التسييييييييييييييييس المترص اليذي 
يسيييتمر في حرف مؤتمرنا عن دوره وو يتا كمنبر تتاو يييي فني،   سييييما  لال السييينواع الأ يرة، لصيييالة 

جوات  ير الصييييييحية وفلخ العمل م  بقية حسيييييياباع سييييييياسييييييية  يييييييقة. نحن نتيل  قدماء لل روج من هذه الأ
الزملات  لال الدورة القادمة من عمل المؤتمر  سيييييييييييتعادة تركيز عملنا المو يييييييييييوعي المسيييييييييييتند  لخ البنود  

 المدرجة علخ جدول الأعمال، والعمل الجدي للتوصل  لخ برنامر عمل ًامل ومتوااك.

 ًهراء السيد الرئيس. 

السيييييتير. الزميلاع الموقراع، الزملات الموقروك، لقد  سيييييعادة : ًيييييهراء لك)تكلم بالروسيييييية(  الرئيس 
اسييييتنتدنا قائمة المتكلماع والمتكلمين. وقبل أك أ  ل  الجلسيييية رسييييمياء، اسييييمحوا لي بدك أتقدم باللييييهر  ليهم 
جميعياء وفلخ اميلاتكم واملائكم، وأميانية مؤتمر نزع السييييييييييييييلاح، والأمينية العيامية للمؤتمر، السييييييييييييييييدة فيالوفياييا،  

مترجماع والمترجمين اللييييتويين، والأ صييييائياع والأ صييييائيين التقنيين علخ عمل م، ومرونت م ومقار ت م  وال
 البناتة. أًهركم جميعاء ونلتقي في الدورة القادمة. ر فعم الجلسة.
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